

## **Chers amis des paroisses N.-D. des Noyeraies, Saint-Thomas de Rochebrune, Sainte-Croix,**

Nous vous adressons ce message pour nous préparer ensemble aux circonstances nouvelles de l'année qui commence à partir de septembre 2024. Comme vous le savez, le Père Begnito a définitivement quitté nos paroisses en juillet, ce qui remet en cause la possibilité d'avoir régulièrement les messes du samedi soir et du dimanche matin sur les trois paroisses.

Ce sera un changement difficile pour beaucoup, y compris pour les prêtres qui devront faire attention à être présents à chaque circonstance importante de la vie des paroisses.

À partir de septembre, notre nombre de célébrants sera limité. Outre les deux curés, le Père Bertrand Cardinne et le Père Robert Lokiatolo-Muntu (ce dernier n'étant pas directement lié à la paroisse N.-D. des Noyeraies), deux autres prêtres sont présents : le Père Jacques Reydel, toujours très dévoué et d'un grand dynamisme, et le Père Emmanuel de Butler, qui est nommé pour le Doyenné tout entier, devant donc répondre aussi aux demandes de la paroisse de Voiron.

Nous avons longuement réfléchi en Équipes paroissiales sur ce sujet. Une possibilité serait de **maintenir les six messes** à tout prix. Il faudrait alors que certains prêtres assurent deux messes le dimanche matin, mais cela risque d'être impossible de manière régulière. En outre, une telle orientation supposerait un changement d'horaire, qui serait durable : une paroisse devrait accepter, par exemple, que sa messe dominicale soit systématiquement à 9h. Cette solution paraît difficile à mettre en œuvre.

La décision qui nous a semblé préférable est celle d'un « planning irrégulier », où certaines paroisses, à tour de rôle, n'auront pas de messe certains dimanches. Cela supposera une très bonne communication pour éviter les malentendus ; et autant que possible, une règle claire pour tout le monde (p.ex. à Tullins, il s'agira de tenir compte du « dimanche autrement » qui est systématiquement le premier dimanche du mois ; de la même manière à Rives avec les messes des familles).

En revanche, les grandes fêtes pourront probablement continuer à être assurées dans les trois paroisses.

En général et si on a le choix, nous privilégierons la *messe du dimanche matin* (qui est le moment essentiel de la vie de la Communauté chrétienne) plutôt que la messe du samedi soir. Avec comme conséquence que certains clochers seront moins desservis qu'ils ne le sont actuellement. On pourra alors envisager de rajouter une messe de semaine (par exemple le vendredi soir) dans tel ou tel clocher à tour de rôle.

Dans le planning des paroisses, en cas de « trou », il faudra indiquer où est célébrée la messe la plus proche sur l'ensemble des trois paroisses.

Nous commencerons dès septembre par un « planning-test » sur **quatre mois (entre septembre et décembre)**, pour voir quels sont les points à améliorer. Nous serons attentifs aux suggestions des paroissiens, pour que personne ne se sente écarté des choix paroissiaux ; au fil de l'expérience des quatre mois, chacun sera appelé à exprimer ses (in)satisfactions et proposer des idées d'amélioration.

Nous vous remercions dès maintenant de votre bienveillance ; que chacun fasse appel à l'Esprit saint pour que le discernement se fasse selon la volonté du Seigneur !

Vos prêtres et les Équipes paroissiales des trois paroisses